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６名の新人議員が誕生！
１６名が一丸となって
頑張ります！



令和 4 年 9 月定例会　はえばる議会だより 219 号　 ●2

各種委員会構成・一部事務組合派遣等
【委員会】

◇委員会とは・・・

総務民生常任委員会（８人）

【町監査委員】
◆議員選任監査委員

◇一部事務組合とは・・・

1 人 金城憲治

総務部（総務課、企画財政課、税務課、住民環境課）
民生部（こども課、保健福祉課、国保年金課）の議案
を専門的、効率的に審査します。また、他の常任委員
会の所属に属さない事項も審査します。

委員長
副委員長

委　員

新垣善之
玉城陽平
西銘多紀子　大城雅史　岡崎 晋
大城勇太　照屋仁士　浦崎みゆき

経済教育常任委員会（７人）
経済建設部（まちづくり振興課、都市整備課、区画下
水道課、  産業振興課） 教育部 （教育総務課、 学校教育
課、生涯学習文化課）の議案を専門的、効率的に審査
します。

委員長
副委員長

委　員

石垣大志
大城重太
當眞嗣春　伊佐園恵　大宜見洋文
金城憲治　知念富信

議会広報常任委員会（６人）
議会だよりを編集しています。また、議会報告会や意
見交換会を企画開催しています。

「議案」は多岐にわたるため、議員は「総務民生」「経済教育」いずれかの常任委員会に所属し、専門的・効率的に議
案の審査を行います。また、広報・広聴を行う「議会広報常任委員会」や議案の処理や議会運営を円滑に行うための「議
会運営委員会」が設置されています。

複数の市町村等の地方公共団体が、その事務の一部を共同処理することを目的として設置する団体です。

◇広域連合とは・・・
複数の市町村等の地方公共団体が、広域にわたる総合的な計画（以下、「広域計画」という）を作成して、その実施の
ために連絡調整を図り、その事務の一部を処理するために設置する団体です。
一部事務組合と比較して、国、都道府県から直接に権限等の委任を受けることができることや、直接請求が認められて
いるなどの相違があります。

委員長
副委員長

委　員

大城勇太
伊佐園恵
玉城陽平　岡崎 晋
新垣善之　照屋仁士

議会運営委員会（７人）
議案の処理や議会運営を円滑に行うため設置されてい
ます。

委員長
副委員長

委　員

知念富信
新垣善之
玉城陽平　大城雅史　石垣大志
大城勇太　照屋仁士　

【一部事務組合・広域連合】

南部水道企業団
東部消防組合
南部広域市町村圏事務組合
那覇市・南風原町環境施設組合
沖縄県介護保健広域連合
南部広域行政組合
沖縄県後期高齢者医療広域連合

西銘多紀子　照屋仁士　知念富信

當眞嗣春　大城雅史　浦崎みゆき

大城重太

岡崎 晋　石垣大志　新垣善之

玉城陽平

大城勇太

伊佐園恵

赤嶺奈津江（議長）　石垣大志（経済教育常任委員長）

新垣善之（理事）　岡崎 晋（評議員）

３人
３人
１人
３人
１人
１人
１人

２人
各１人

団体名称 人 数 構　成 派遣議員
南風原町・八重瀬町

南風原町・与那原町・西原町

構成市町村：１５団体

南風原町・那覇市

構成市町村：２９団体

構成市町村：１４団体

構成市町村：４１団体

【その他関係機関】
町都市計画審議会委員
町社会福祉協議会（理事・評議員）
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議長
赤嶺奈津江

（あかみね　なつえ）

〈４回〉無所属
（新川）

副議長
浦崎みゆき

（うらさき　みゆき）

〈４回〉公明党
（宮平）

伊佐　園恵
（いさ　そのえ）

〈１回〉無所属
（津嘉山）

大城　勇太
（おおしろ　ゆうた）

〈２回〉無所属
（津嘉山）

玉城　陽平
（たまき　ようへい）

〈１回〉無所属
　（宮城）

大城　雅史
（おおしろ　まさふみ）

〈１回〉無所属
（津嘉山）

新垣　善之
（あらかき　よしゆき）

〈２回〉無所属
（与那覇）

大城　重太
（おおしろ　しげた）

〈1 回〉無所属
   （照屋）     

岡崎　晋
（おかざき　すすむ）

〈２回〉無所属
（新川）

金城　憲治
（きんじょう  のりはる）

〈２回〉無所属
（喜屋武）

當眞　嗣春
（とうま　つぐはる）

〈１回〉共産党
　（宮平ハイツ）

大宜見　洋文
（おおぎみ　ようぶん）

〈３回〉無所属
（宮平）

照屋　仁士
（てるや　ひとし）

〈４回〉無所属
（神里）

西銘多紀子
（にしめ　たきこ）

〈１回〉無所属
（兼本ハイツ）

石垣　大志
（いしがき　たいし）

〈２回〉無所属
（宮平）

知念　富信
（ちねん　とみのぶ）

〈５回〉無所属
（兼城）
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各種委員会構成・一部事務組合派遣等
【委員会】

◇委員会とは・・・

総務民生常任委員会（８人）

【町監査委員】
◆議員選任監査委員

◇一部事務組合とは・・・

1 人 金城憲治

総務部（総務課、企画財政課、税務課、住民環境課）
民生部（こども課、保健福祉課、国保年金課）の議案
を専門的、効率的に審査します。また、他の常任委員
会の所属に属さない事項も審査します。

委員長
副委員長

委　員

新垣善之
玉城陽平
西銘多紀子　大城雅史　岡崎 晋
大城勇太　照屋仁士　浦崎みゆき

経済教育常任委員会（７人）
経済建設部（まちづくり振興課、都市整備課、区画下
水道課、  産業振興課） 教育部 （教育総務課、 学校教育
課、生涯学習文化課）の議案を専門的、効率的に審査
します。

委員長
副委員長

委　員

石垣大志
大城重太
當眞嗣春　伊佐園恵　大宜見洋文
金城憲治　知念富信

議会広報常任委員会（６人）
議会だよりを編集しています。また、議会報告会や意
見交換会を企画開催しています。

「議案」は多岐にわたるため、議員は「総務民生」「経済教育」いずれかの常任委員会に所属し、専門的・効率的に議
案の審査を行います。また、広報・広聴を行う「議会広報常任委員会」や議案の処理や議会運営を円滑に行うための「議
会運営委員会」が設置されています。

複数の市町村等の地方公共団体が、その事務の一部を共同処理することを目的として設置する団体です。

◇広域連合とは・・・
複数の市町村等の地方公共団体が、広域にわたる総合的な計画（以下、「広域計画」という）を作成して、その実施の
ために連絡調整を図り、その事務の一部を処理するために設置する団体です。
一部事務組合と比較して、国、都道府県から直接に権限等の委任を受けることができることや、直接請求が認められて
いるなどの相違があります。

委員長
副委員長

委　員

大城勇太
伊佐園恵
玉城陽平　岡崎 晋
新垣善之　照屋仁士

議会運営委員会（７人）
議案の処理や議会運営を円滑に行うため設置されてい
ます。

委員長
副委員長

委　員

知念富信
新垣善之
玉城陽平　大城雅史　石垣大志
大城勇太　照屋仁士　

【一部事務組合・広域連合】

南部水道企業団
東部消防組合
南部広域市町村圏事務組合
那覇市・南風原町環境施設組合
沖縄県介護保健広域連合
南部広域行政組合
沖縄県後期高齢者医療広域連合

西銘多紀子　照屋仁士　知念富信

當眞嗣春　大城雅史　浦崎みゆき

大城重太

岡崎 晋　石垣大志　新垣善之

玉城陽平

大城勇太

伊佐園恵

赤嶺奈津江（議長）　石垣大志（経済教育常任委員長）

新垣善之（理事）　岡崎 晋（評議員）

３人
３人
１人
３人
１人
１人
１人

２人
各１人

団体名称 人 数 構　成 派遣議員
南風原町・八重瀬町

南風原町・与那原町・西原町

構成市町村：１５団体

南風原町・那覇市

構成市町村：２９団体

構成市町村：１４団体

構成市町村：４１団体

【その他関係機関】
町都市計画審議会委員
町社会福祉協議会（理事・評議員）

９
月
定
例
会



問 育児支援を充実せよ。低体重児の家
庭に対する支援は。
 町長　保健師等による訪問と電話相談がある。事

業の周知に努めていく。

問 リトルハンドブックの作成はどうか。
 町長　県が作成中であり、本町も活用する。

問 産後ケア施設の状況は。
 町長　今年は 15件の利用がある。

問 多胎妊産婦支援策は本町にあるか。
 町長　今年度から妊婦一般検診を５回増やした。

問 本町の防災、減災の対策は。高齢者等の個別避
難計画の現状はどうか。
 町長　高齢者 36件　障がい者４件を作成済。

問 河川カメラはいつ導入するか。
 町長　今年度予定でリアルタイム画像をホーム

ページで見られるようにする。

問 河川の調査スケジュールはどうか。
 町長　状況の検証に基づき実施設計後、整備とな

り、対策は中長期になると想定している。

問 那覇市糸満線との交差点の早期の通学路安全対
策を問う。
 町長　信号機は 2年前より要望を続けている。色

付き横断歩道については調査していく。

信号機の要請箇所（南インターから徳洲会向け）

本町の防災、減災の対策は

那覇糸満線との交差点の通学路安全対策を

令和 4 年 9 月定例会　はえばる議会だより 219 号　 ●4

一般質問
町に考えを聞く

10
月
11
日
（
火
）

10
月
12
日
（
水
）

10
月
17
日
（
月
）

浦崎みゆき

照屋仁士

大城重太

知念富信

石垣大志

伊佐園恵

大城勇太

大城雅史

新垣善之

金城憲治

大宜見洋文

當眞嗣春

西銘多紀子

岡崎　晋

玉城陽平

P4

P5

P5

P6

P6

P7

P7

P8

P8

P9

P9

P10

P10

P11

P11

育児支援について（他2問）

育児支援を充実せよ

各地域の青年会、各団体の手助けを

自治会への加入促進について（他２問）

自治会加入促進に関する協定の成果を問う

町道１１３号線中断箇所の早期着工を（他２問）

町道１１３号線の袋小路解消を

交通安全対策について（他１問）

宮平地内へグリーンベルト設置を

女性の負担が多い状況を、町はどう捉えているか

女性の負担が多い状況を、町はどう捉えているか問う

ちゃーがんじゅープランについて（他２問）

高齢者インフルエンザワクチンの無料化を

津嘉山小学校朝の登校時の安心、安全を

観光立県沖縄はどこに（他２問）

道路と公園の環境整備計画を問う

かすりロードなどの活用対策はあるか。

農副連携について（他９問）

自然栽培野菜を給食に

故安倍首相の国葬について（他２問）

故安倍首相の国葬、町長の見解を問う

兼本ハイツの集会所立て替えについて他（２問）

兼本ハイツの集会所立て替えを

国葬に際しての半旗掲揚について（他２問）

安倍元総理の国葬で半旗掲揚した経緯は？

オープンデータ活用推進について（他１問）

オープンデータ活用をどう考えるか

南風原町をつくるのは「ひと」。人材育成の
考え方はどうか（他3問）

津嘉山小学校における朝の登校時の安心、
安全について

かすりロードを活用した地域活性化について
（他１問）

 

一
般
質
問
　
浦
崎
み
ゆ
き

浦う
ら
さ
き崎　

み
ゆ
き 

議
員

育児支援を
充実せよ

［答］
事業の周知に
努めていく



問 現在各地域の青年会の状況は非常に厳しい。祭
りが無くなり、仲間が集えなくなっている。一方、
困難な状況や環境下でもリモートを活用した活動
など、新たな取り組みにも向かい始め力強さも感
じる。行政ができるサポートは限られているが、
手助けを模索してほしい。まずは南風原町青年連
合会がある。直接町と繋がっている連合体をしっ
かりと機能するように支えて頂きたいがどうか。
 教育長　情報交換や相談など、連携を図

りながら支援に繋げていきたい。

問 女性会や老人会、ＰＴＡといった社会教育団体
もコロナ禍の影響を受けている、地域団体は青年
会同様に非常に厳しい。青年会同様、まずはその
連合体をしっかりと支え、連合組織が行政と一緒
になって地域団体をつないでいく。連合組織が地
域を支える運動に転化していくことで、町政との
協働や連合体への加盟する意義が見出されていく
チャンスではないか。どう考えるか。
 教育長　おのおのの団体に課題がある。支援をし

ていきたい。

町青年連合会が運営する青年芸能祭 2022

・自治会支援の充実と強化を
・力強く町内産業を支援せよ

問 昨年４月に「南風原町における自治
会への加入促進に関する協定」を結んで
いるが、１年経ってその成果はどれほど
か。
 副町長　本町他５団体と協定を結び、自治会加入

の働きかけや機関誌への掲載等を行っている。こ

の取り組みにより、自治会加入者がどの程度増え

たか詳細は把握できていないが、自治会加入促進

の一助となると考えている。

令和３年４月９日に行われた調印式

問 住民環境課で自治会加入案内パンフレットを
配っているのは確認できたが、他の団体に確認す
ると、やっていない団体もあった。この１年間で
お互いの連携はなされたか。また、今後改善の余
地はあるか。
 総務課長　協定を交わしてその間、会議等は今の

ところ行っていない。各団体の状況等も確認して、

この加入促進に向けてまた進めたい。

問 翔南小でハブの目撃情報が今年度は３件報告さ
れている。グラウンド周辺のハブ対策ネットの破
損が激しく機能していないので早急に対応できな
いか。
 教育長　ハブ対策ネットの破損を確認し、修繕発

注を行っている。

・照屋・本部・喜屋武の下水道整備の進捗は

翔南小ハブ対策ネット早急に！

こんな質問もしました
こんな質問もしました

QR コードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。
令和 4 年 9 月定例会　はえばる議会だより 219 号　 ●●　 令和 4 年 9 月定例会　はえばる議会だより 219 号5
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各地域の青年会、
各団体の手助けを

［答］
支援に繋げて
いきたい



問 町道１１３号線の袋小路解消のために行われた
事業が、地権者の意向で中断している。５年以上
経過しているが経緯を伺う。

 都市整備課長　平成２７年から最終年

度の平成２９年度まで交渉を行ってきた

が、解決に至らず県と協議して中止とし

ている。

 町長　町の土地買収提示価格と地権者の意向に開

きがある。町は鑑定評価額に添っているので地権

者の理解をいただく以外ないが、平成２９年度か

ら動いていないので、地権者の考え方も変わって

いるかもしれないので交渉を続けていく。又、失

効期間はない。

工事が中断された町道 113 号線

問 インフルエンザワクチン接種、肺炎球菌ワクチ
ンの無料接種を今年度より実施できないか。６５
歳以上の接種対象人数を伺う。
 民生部長　令和２年度よりインフルエンザ予防接

種の 1,000 円負担を開始した。財政健全化と近隣

市町村では無料では無いので町民に負担をいただ

く判断になった。接種対象者はインフルエンザワ

クチンが 8,171 人、肺炎球菌ワクチン５年対象者

1,229 人である。

・バス停留所にベンチ設置を

問 宮平地内の町道１５号線は道幅も狭
く、子供たちの登下校の際には、危険な
状況が見受けられ、交通安全対策が必要と考える。
グリーンベルト設置の検討ができないか。
 まちづくり振興課長　グリーンベルト等を含めた

交通安全対策を進めていく。

問 今年度中に行っていくという理解で良いか。
 まちづくり振興課長　設置については、様々な事

業を活用しながら検討し、令和５年度の実施に向

け取り組んでいく。

整備されたグリーンベルトの様子

問 子どもの遊び場遊具整備補助事業については老
朽化した公園遊具の撤去費用に補助がない。撤去
費用の補助について検討できないか。
 まちづくり振興課長　この補助金は、遊具等につ

いては維持管理を行なっていく目的の下で補助を

している。撤去のみについては補助の対象外とな

るが、要望があった場合は内容や今後の活用につ

いて聞き取りを行い、違う方策があるのかも含め、

考えていきたい。

インフルエンザワクチン無料接種を
老朽化した公園遊具を問う

こんな質問もしました

QR コードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。
令和 4 年 9 月定例会　はえばる議会だより 219 号　 ●6
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［答］
地権者と交渉を
続けていく



問 南風原町は教育や福祉が充実しているという意
味で、町長にぜひともインフルエンザワクチンの
無料化の復活をしてほしいがどうか。
 町長　今年度で財政健全化計画も終わり、財政の

回復の兆しがある。基本的に私の方針として可能

な限り計画的に前の状態に戻したい。財

政を考え検討して段階的に行いたい。

問 本町の認知症の方への対策に、ＧＰＳやドアセン
サー等の支援が出来ないか伺う。
 保健福祉課長　「どこシル伝言板」というＱＲコー

ドを用いたＩＣＴ見守りツールの運用を今年度よ

り開始する。高齢者の衣服等につけたＱＲで、そ

の方の情報が分かり、登録している家族に連絡が

行く形になっている。

	 	 	 　　　　認知症等見守りシール

	 	 	 	 		「どこシル伝言板」

　　		どこシル伝言板チラシ

問 町民体育館や給食センターはＰＦＩ（※）での検討
も行うか。
 都市整備課長　ＰＦＩだけにとどまらず色々な可

能性を含めて検討する。

問 津嘉山地区の区画整理はＰＦＩで検討するか。
 まちづくり振興課長　地権者の方々と勉強会や、

意見交換会を重ねて検討する。

（※）「PFI」とは、公共施設等の建設、維持管理、運営等を民間

の資金、経営能力及び技術的能力を活用して行う手法です。

ちゃーがんじゅープランを問う

公共施設へＰＦＩ事業を

問 女性の負担が多い。町の見解は。総
務省が発表した 2021 年社会生活基本
調査によると、子育て世帯の男性（夫）の家事・
育児時間は、なお女性（妻）の４分の１であると
いう調査結果についてどう考えているか。
 副町長　女性活躍を推進していくためには、男性

の家事・育児などへの参画に対するさらなる意識

改革が必要であると考えている。

問 ＳＤＧｓ、世界的なポジティブアクションの中
にもジェンダー平等が含まれているが、子育て介
護の負担が大きい女性の活躍をどう支援している
か。
 副町長　全ての人が共に家事や育児、介護を担っ

ていけるように、第三次南風原町男女共同参画計

画～まじゅんプラン～を策定し、女性が活躍しや

すい環境づくりに取り組んでいる。

	 	 	 	 	まじゅんプランは
　		まじゅんプランの表紙　　　　	　	こちらから　

問 まじゅんプランを町民はどこで目にすることが
できるか。
 企画財政課長　町のホームページ及び男女共同参

画週間である毎年６月 23日から 29日の期間を活

用して、町民ホールやイオン南風原の南風原ギャ

ラリー、中央公民館、ちむぐくる館、津嘉山地域

資料館、町立図書館等において周知を図を行って

いる。

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第三次南風原町男女共同参画計画 
 

～まじゅんプラン～ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

※QRコードは株式会社デンソーウェーブの登録商標です

とは？
Ⓡ

の特徴
Ⓡ

ⓇⓇ

24時間365日OK
夜間も伝言板を通じて

やりとりが可能。登録し

た 3 名へ瞬時に発見通

知メールが届きます。

1.

2.

3.

スマホのメールア
ドレスを用意する

登録シートの記入

ラベルシールの
貼付け

声かけをしやすく
ラベル・シールを貼ってお

くことで、発見者が声をか

けるきっかけになります。

個人情報の記載不要
氏名・住所・連絡先の記載

は不要なので安心です。

認知症等で行方不明になった際、衣服等に貼ったQRコードが読み取られると、保護者へ瞬時に発見通

知メールが届きます。発見者はQRコードを読み取ると、ニックネームや注意すべきことなど対処方法が

わかるので安心です。チャット形式の伝言板だからやりとりは簡単。お迎えまで迅速に行えます。

お
問
い
合
わ
せ

何かお困りの様子…
衣服のQRコードに
アクセスしてみよう

大変！おばあちゃんが
いなくなった！いなくなった！

おばあちゃんが
みつかった！

見
発
見
発

に
板
言
伝

ス
セ
ク
ア

者
見
発

ご
家
族

洋服等に専用の

QRコードラベルを

貼付けておく 素早く連絡が取れる！

24 時間 365日この画面は保護者と

発見者のみが

見ることができます

耐
洗
ラ
ベ
ル
衣服等にアイロンで貼付けます

蓄
光
シ
ー
ル
持ち物等に貼る暗闇で光るシール

準備はこれだけ

読み取ると発見者の

手順を確認できます

動画で確認

ナイロン素材 杖

蓄光シール（アイロン不可のもの）

右上腕部 背面 襟元

耐洗ラベル（アイロンで貼り付けられるもの）

南風原町役場　保健福祉課

電話：098-889-3534

南風原町認知症等見守り事業

QR コードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。
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問 津嘉山小学校の朝の安心、安全についてどう考
えるか。
 教育長　朝の交通路については、車での送迎が多い

ため、学校から送迎する際のルール等、保護者への再

周知が必要だと考えている。

問 保護者への周知とのことだが、保護
者の再周知について再度伺う。
 学校教育課長　学校の方ではホーム

ページに「近隣の方にご迷惑にならないように、

安全のために一方通行でこういうルートで来てく

ださい」というような周知も行っている。

問 スクールゾーンの標識はあるが、劣化しており
見えやすい場所に設置することは可能か。
 副町長　標識を新しくして、見やすいように新し

い場所に設置を行う。

見えづらい標識

問 横断歩道を渡る際に歩道に「止まれ」の文字が
消えて見えづらい。文字を書くことは可能か。
 副町長　止まれの注意喚起表示については、再設

置を行う。

問 設置の時期は次年度までかかるのか、伺う。
 総務課長　年度内に設置していきたい。

問 道路沿線と都市公園の環境整備計画
を伺う。また、除草作業は何名でどのく
らいの頻度で行われているか。
 まちづくり振興課長　定期的に除草等の維持管理

を行っている。道路清掃は、３班体制６名で小学

校付近、町道主要道路など、１ヶ月単位でローテー

ションしている。

問 雑草が早く伸びる夏の期間だけでも、会計年度
任用職員を増員できないか。
 まちづくり振興課長　公園については、４班体制

８名で対応している。現状追いついていない状況

が見られる。財政状況をみて、増員の要求も必要

と考える。

宮城公園

問 本町交通計画のワークショップを受けて、より
よい交通環境の整備を期待する。課題は何か。
 町長　幹線道路の渋滞を避けるため、集落内への

通過交通が増加し、児童生徒や歩行者の安心・安

全が脅かされていることが共通の課題となってい

る。

問 今後の交通戦略整備に期待する。一方、コミュ
ニティバスなどの交通弱者に対する調査研究はど
うなっているか。
 まちづくり振興課長　他市町村での利用者は低

い。公共交通の在り方について中長期的にスケ

ジュールを立てて施策を展開していく。

・社会教育会議の総括を伺う

こんな質問もしました

交通問題の解消に向けて

QR コードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。
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問 琉球絣や南風原花織の振興を図るた
めの、かすりロードなどの活用対策は。
 副町長　かすり道を歩きながら織物工房や糸張り場を

見学できる、町観光協会のかすりの道まち歩きツアー

等が行われている。

問 琉球絣や南風原花織といった国指定の伝統的
工芸品を守っていく為
の対策は。
 副町長　補助金を交付

し、販路開拓や後継者育

成等の支援を実施、また

絣組合、商工会、観光協

会と連携し、PRを推進し

ている。

美ら島おきなわ文化祭 2022

問 絣と南風原花織を広く国内外に認知させる為の
取組が必要だと考えるが、プロのコンサルを入れて
PR 活動を強化できないか。
 産業振興課長　今後、絣組合や観光協会と色 と々協

議をし、その必要があるか、もしくは現状を少しでも

発展させた形で進めていくことができるのかも含めて協

議して参りたいと考える。

問 学校設備や、校内環境の安全管理はどのように
行われているか。
 副町長　各学校の学校安全計画に基づいて定期的に

点検を行い、修繕等の必要や危険個所がある場合は、

それを除去し安全な教育環境を維持するよう努めてい

る。

問 学校にある樹木の危険についての点検はどう
なっているか。
 学校教育課長　学校の先生方で目視による点検をして

いるが、今回予算化して全校の点検を行う予定である。

問 千葉県いすみ市は、市長自らトップダウンで有
機栽培農業推進に取り組み、収穫した自然栽培野
菜を学校給食への導入も着実に実績を上げ、全国
でも名を知られているが、調査はしているか。
 町長　取り組みについて調査した。

問 南風原町で実現可能か。
 町長　学校給食では、地産地消を推進

しながら約 5,600 食を提供している。

問 同市では市長自ら音頭を取って全部買い取ると
いう強い決意を持って進めた結果、農家がついて
きたという成功例がある。是非町長から強い意志
を示してもらいたいがどうか。
 町長　調達できるのであれば検討したい。

問 南風原町の農家戸数の推移は。
 町長　本町の総農家数は 2010 年 474 戸、2020

年 357 戸で、117 戸の減である。

問 117 戸の減少の原因は。
 町長　高齢化による離農等が主な要因である。

問 対策はあるか。
 町長　ＪＡとタイアップして３年前に営農意向調

査をした。解決に向けて取り組んでいるが、２年

間コロナ禍で止まっている。

・南部保健所南側の通路の整備は可能か
・はえばる大学について
・他 6 問

学校設備や安全性を問う

南風原町のこれからの農業政策は

こんな質問もしました

QR コードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。
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問 故安倍首相の国葬、町長の見解を問
う。安倍元首相に対する銃撃事件は、民
主主義に反する重大な挑戦であり断じて
許されるものではない。
　しかし、国葬、一国の行事となれば、その賛否
とは別に憲法や法律にのっとり適合性に疑義がな
いようにしなければならない。民主主義を軽んじ
る振る舞いを繰り返した安倍氏の功罪は冷静に判
断されるべきである。
　今回の国葬は、安倍氏の法事というよりも、安
倍政治の礼賛とその継承の誓いを「国全体として」
確認する場とされたがどうか。
 町長　行政機関として弔意を示した。安倍政権に

関しましては日本の政権史上一番長期の政権。特

に外交手腕と安定した政治が評価できる政治家と

考える。

問 永岡桂子文科相から臨時交付金を活用した学校

給食の保護者負担軽減の通達はあったか。

 教育総務課長　令和 4年 9月 12 日付けで通知は

届いている。今回は臨時交付金は活用しない。今

後また物価高騰等があれば必要な栄養素とかバラ

ンスを補うことが困難であれば、検討していきた

い。

・国保税の負担軽減について

問 兼本ハイツの集会所建て替えについて、どんな
補助メニューがあるか。また、どんなプロセスを
踏めば、建て替えがいち早くできると考えるか。
 副町長　建て替えに対する補助メニューは、自治

総合センターの助成制度や南風原町内の自治会の

公民館等整備事業基準要綱等がある。

　プロセスについては自治会において予算額と建

築規模を決定後、補助額について調整し事業実施

に進むものだと考えている。

問 平成 15 年より建て替えのための積
み立てを開始している。これまでも議会
の場で議論されたり陳情が何度もあった
にもかかわらず、同じ時期に要望した津嘉山や宮
平は施設が出来上がっているのに対し、いまだに
兼本ハイツ集会所が建てられてない、どんな課題
があったのか。
 総務課長　津嘉山地区、宮平地区については一括

交付金事業の中で文化、歴史、伝統継承事業とし

て取り組まれた経緯がある。兼本ハイツ自治会に

ついては、それらの補助メニューに該当するもの

がなかった。

築 45 年を経過した兼本ハイツ集会所

・環境美化清掃の現状と課題について
・翔南小学校、南星中学校体育館について

こんな質問もしました
こんな質問もしました

QR コードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。
令和 4 年 9 月定例会　はえばる議会だより 219 号　 ●10
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こ
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子 
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員
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集会所建て替
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［答］
補助額について調整
し事業実施に進む
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故安倍首相の
国葬、町長の
見解を問う

［答］
行政機関として
弔意を示した



問 安倍元総理は沖縄県に厳しかった。
県民や南風原町民の思いに配慮して慎重
であるべきではなかったか。安倍元総理
の国葬で半旗掲
揚した経緯はど
うか。
 町長　私が庁議

に提案して決め

た。私なりに十

分考え判断した

のでご理解願い

たい。

	 	 	 　役場での半旗掲揚

問 自治会が急速に衰退している。各種団体の活動
活性化を図り、自治会間交流を促す等自治会運営
をサポートするため専属職員を配置せよ。職員も
社協の皆さんもよく頑張っているが兼務が多く多
忙で、横に繋がっていないがどうか。
 町長　区長会との連携は総務課班長が、各種団体

との連携は各担当課職員が担っているので専属職

員配置は考えていない。

問 シルバー人材センターは高齢者の生きがいと活
躍、医療介護費抑制のために有効ではないか。早
期創設を求めるがどうか。
 民生部長　高齢者の生きがいと活躍はセンターの

目的であるが、医療介護費の抑制はその根拠がな

いので有効かどうか答えられない。

問 県内に１８のセンターがあるが、本町に必要な
いか調査研究したことはあるか。
 産業振興課長　他市町村のセンターの業務の６割

が公共からの受注。本町は既に福祉施設や役場の

すぐやる班が実施しているので、設置は厳しい。

シルバー人材センター早期創設を

問 オープンデータ（※）活用をどう考えるか。
 町長　町民参画、協働、地域課題解決、経済活性化、

行政効率化につながるので、今後も推進していく。

問 体制強化、人材育成はどうか。
 町長　どちらも必要だ。自治体ＤＸも

踏まえて議論していく。現在、人材育成

方針に記載がない。研修会等を検討する。

問 IT を用いて地域課題解決につなげる講座がで
きないか。
 企画財政課長　データ公開を優先し、その次の段

階で、出来るよう各課と協力していきたい。

（※）「オープンデータ」とは、PCでの読み取りに適し

た形式で、営利非営利問わず、無償で使えて、利用のルー

ルが定められた公開データのこと。

問 中央公民館の今後果たすべき役割をどう考える
か。
 教育長　生涯学習拠点として、学び、体験、交流

の拡充に時代に沿う形で取り組むことだ。

問 高い料金で利用が減れば、役割を果たせない。
料金の見直しを。
 教育長　先進地などを調査して、検討する。

問 自由に使える Wi–Fi、利用申請の電子化でデジ
タル化への対応を。
 教育長　オンラインでの空き状況の可視化に取り

組む。Wi-Fi 無料化が可能かも含めてやっていく。

問 学習室の夜間開放、若い世代に使いやすい学割
はどうか。
 教育長　調査しながら取り組んでいく。

自治会活性化のため専属職員配置を

中央公民館の果たすべき役割、デジタル化への対応

QR コードを読み取ることで各議員の質問の様子を見ることができます。
令和 4 年 9 月定例会　はえばる議会だより 219 号　 ●●　 令和 4 年 9 月定例会　はえばる議会だより 219 号11
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表紙の題字・写真をお寄せください
　あなたの作品を議会だよりに掲載しませんか。表紙の題字と
写真を募集中です。のびやかな題字や笑顔あふれるお写真を
お待ちしています。ご意見・ご要望なども広く募集しています。
議会だよりへのご意見・ご感想も受け付けています。

  連絡先：議会事務局

  TEL. 889-3097　FAX. 889-4499
E-Mail  H8893097@town.haebaru.okinawa.jp
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次回定例会の開会予定
３月２日（木）午前10：00

◀左の QR コードを読み
取ることで議会中継
サイトに繋がります。

◀はえばる議会だよりの
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９月
定例会

９月 28 日（水）から10 月18 日（火）まで２１日間の会期で開かれました。
提出された議案は本会議での質疑を経て全会一致により、全て原案のと
おり可決となりました。一般質問は３日間にわたり１５名の議員が質問。

　一般会計補正予算（第３号）６億５, ６３７万５千円を追加

・新型コロナウイルスワクチン接種事業　　１億８, ８３５万５千円

ワクチン接種は、集団接種と個別接種により効率的な運用を目指す。
また、未接種者の接種を９月末から３月末まで期間延長。

◇追加議案　一般会計補正予算（第４号）１億９, ６３１万１千円

・電力、ガス、食料品等価格高騰緊急支援給付金　１億 9,０００万円

住民税非課税世帯等に対し
１世帯当たり５万円を支給。

令和３年度一般会計・特別会計決算認定

・令和 3 年度決算認定は、町議会議員改選に伴い継続審査
にて行われましたので、12 月定例会にて報告いたします。

・小学校・幼稚園遊具修繕料　３４７万６千円

各小学校・幼稚園の遊具は、全て機能回復修繕を行う。

第五次南風原町総合計画　（後期基本計画）修正可決

　前期：平成 29 年度（2017）→令和 3 年度（2021）
　後期：令和 4 年度（2022）→令和 8 年度（2026）策定 
   
  
  

  


